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SEDA AKBULUT : Bien, nous allons commencer la séance. Vous êtes prêts ? 

D’accord, nous allons commencer la séance, veuillez lancer 

l’enregistrement. La séance est désormais enregistrée.  

 Bonjour, bonne après midi, bonsoir à tous. Bienvenue à la 

séance de mise à jour pour la communauté de l’acceptation 

universelle. Je m’appelle Seda Akbulut et je serai la gestionnaire 

de participation à distance pour cette séance. 

 Veuillez noter que cette séance est enregistrée et qu’elle suit les 

normes de comportement attendues de l’ICANN. Pendant cette 

séance, les questions et les commentaires soumis dans le chat 

ne seront lus à voix haute que s’ils sont présentés sous la forme 

appropriée, comme je l’ai indiqué dans le chat. Je lirai les 

questions et les commentaires à haute voix pendant le temps 

alloué par le président ou le modérateur de cette séance.  

 Le service interprétation simultanée sera disponible en anglais, 

chinois, français, espagnol, russe et arabe. Cliquez sur l’icône 

d’interprétation sur Zoom et sélectionnez la langue dans 

laquelle vous souhaitez écouter la séance. Si vous souhaitez 
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parler, veuillez lever la main dans la salle Zoom lorsque le 

modérateur de la séance dira votre nom, veuillez activer votre 

microphone et prendre la parole. Avant de prendre la parole, 

assurez-vous d’avoir sélectionné la langue dans laquelle vous 

allez parler dans le menu d’interprétation. Veuillez indiquer 

votre nom pour l’enregistrement et la langue dans laquelle vous 

allez parler si ce n’est pas l’anglais. Au moment de parler, 

veuillez mettre en sourdine tous les autres dispositifs et les 

notifications. Veuillez parler clairement et à un rythme 

raisonnable pour permettre une interprétation exacte de vos 

propos.  

 Pour garantir la transparence de la participation au modèle 

multipartite de l’ICANN, nous vous prions de bien vouloir 

accéder aux séances de Zoom en utilisant votre nom complet, 

soit prénom et nom de famille. Autrement, vous pourriez être 

enlevé de la séance.  

 Sur ce, je vais céder la parole au Dr. Ajay Data, le président du 

comité de pilotage de l’acceptation universelle. Monsieur Data, à 

vous.  

 

AJAY DATA : Merci Seda.  
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 Bonjour, bon après-midi, bonsoir. Nous voici réunis pour une 

nouvelle séance de mise à jour de la communauté par rapport à 

l’acceptation universelle. Il s’agit d’un sujet fort important.  

 Voici comment nous avons organisé la séance. Nous allons 

d’abord présenter un aperçu par rapport à l’acceptation 

universelle pour les nombreux participants pour qui il s’agit d’un 

nouveau sujet. Nous parlerons de la structure. Puis, nous 

inviterons des participants à nous parler des différents groupes 

de travail liés à l’acceptation universelle. Puis, nous aurons un 

moment consacré aux commentaires de la communauté, aux 

questions, aux réponses et à la discussion ouverte. Mais nous 

sommes là pour répondre à toutes vos questions si vous en avez. 

 Désolé si je ne suis pas clair, je n’ai pas la meilleure des 

connexions. Si vous trouvez qu’il y a un problème de mon côté, 

vous me le direz et je cèdera la parole à quelqu’un d’autre.  

 Voici une diapositive qui est très importante et qui explique 

l’acceptation universelle. On a tout compris dans cette même-

diapositive. En haut de l’écran, vous voyez trois exemples de 

noms de domaine. Ces noms de domaine représentent la 

version courte, la version longue des noms de domaine de 

premier niveau et les noms de domaine internationalisés ou IDN. 

Dans les deux premiers cas, ce sont des noms de domaine écrits 

en écriture ASCII et puis, les IDN qui sont des noms de domaine 

en caractères non ASCII. 
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 Étant donné qu’on a ces trois types de noms de domaines 

différents, il y a l’acceptation universelle qui est une initiative 

qui a été entreprise. Parce qu’on a tous ces noms de domaine 

pour les sites, on a également créé l’initiative pour les adresses 

e-mail internationalisées, les adresses e-mail en caractères 

ASCII, puis il y a ASCII arobase un domain IDN, puis Unicode 

ASCII, Unicode IDN, et puis l’Unicode IDN pour les écritures de 

droite à gauche, ce qui complique un peu plus les choses. Mais il 

y a des adresses qui sont valides, qui sont utilisées et que les 

personnes peuvent enregistrer. Techniquement, toutes ces 

options sont valides. Mais sur vos sites web, que vous soyez le 

titulaire, le responsable ou le gestionnaire, il vous appartient de 

vous assurer que ces noms de domaine soient tous acceptés. Et 

c’est cela le problème qu’on essaye d’affronter à travers 

l’acceptation universelle. Comment être sûr que nos 

applications sont prêtes à accepter tous les types de noms de 

domaine ? Comment être sûr qu’on est bien préparé ?  

 Voyons l’exemple de AmericanAirlines.com. Est-ce que si 

j’accède à ce site web, je peux saisir mon adresse e-mail en 

arabe, Unicode arobase arabe, Unicode arobase un autre type 

d’écriture ou est-ce que cela n’accepte que des noms de 

domaine en anglais avec la version courte avec les trois 

caractères après le point ?  

 Puis, il faut voir s’il est possible de valider l’identité. Peut-être 

que cela accepte notre saisie. Par la suite, le retour ou la 
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réponse de la page sera que l’adresse n’est pas valide, donc la 

validation ne fonctionnera plus. Donc si on veut demander un 

service, déposer une plainte ou demander un autre service à 

travers un site web, on ne pourra pas le faire si notre 

identificateur e-mail n’est pas accepté. 

 Il y a cinq piliers qui constituent l’acceptation universelle : 

l’acceptation, la validation, le traitement, le stockage et 

l’affichage. Si l’application est bien préparée et répond à ces 

cinq piliers, cela veut dire que l’application est préparée à 

l’acceptation universelle. Autrement, il y a un bug qu’il faut 

résoudre. Diapositive suivante. 

 Nous avons fait une étude pour voir quelle est la situation 

autour du monde et comme vous le voyez, il y a eu un peu de 

progrès entre 2017 et 2022, mais pas un progrès considérable. 

Que faire donc ? Nous avons créé un projet de sensibilisation. On 

a enjoint de vérifier combien d’adresses e-mail acceptent un 

identificateur e-mail suivant l’exemple que j’ai montré tout à 

l’heure. Comme vous voyez pour l’exemple de l’arabe dont je 

parlais à l’instant, très peu de sites l’acceptent ; seuls 10 % des 

sites acceptent ce format d’adresses e-mail, arabe point arabe 

arobase un domaine en arabe. Il en est de même dans le cas du 

Chinois.  

 Pour les adresses en Unicode arobase ASCII point ASCII, c’est-à-

dire que le nom de domaine est en ASCII, c’est un peu mieux. 
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Dans le reste des cas, les exemples que j’ai inclus sont un peu 

plus acceptés, mais pas à 100 % et on devrait avoir un niveau 

d’acceptation de 100 % et ce n’est pas le cas. Et voilà 

l’acceptation de notre projet d’acceptation universelle. J’ai une 

adresse e-mail qui est valide, mais elle est rejetée. Diapositive 

suivante. 

 J’inclus ici des exemples de serveur d’e-mail. D’abord, on avait 

des sites web et non pas les serveurs e-mail eux-mêmes. Comme 

vous le voyez, bien sûr, il y avait beaucoup de données pour 

lesquelles on n’a pas obtenu de réponse ou de cas où l’e-mail 

internationalisé n’était pas supporté, mais les pourcentages de 

serveurs déployés qui acceptaient les adresses 

internationalisées étaient très faibles. Et donc si j’ai un 

identificateur e-mail en hindi, il est fort probable qu’il soit rejeté 

dans plus de 30 % des serveurs, ce qui n’est pas positif du tout. 

Voilà pourquoi nous devons travailler ensemble avec vous tous 

pour pouvoir résoudre ce problème.  

 Voici un récapitulatif de notre travail pour l’exercice fiscal 2022. 

C’est important parce que c’est la mesure de notre situation 

actuelle. On avait un plan d’action pour cet exercice fiscal 2022 

et on verra si on a réussi ou pas. Tous les groupes de travail 

travaillent activement pour essayer de voir des résultats au 

niveau des sites web avec les adresses courtes, longues et en 

IDN. Vous pouvez voir les résultats de ce travail sur notre site 

web. 
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 Pour ce qui est des initiatives locales, nous avons reconnu qu’on 

ne peut pas tout faire, tout résoudre dans tout le monde. On 

s’est rendu compte qu’il nous faut des leaders communautaires 

qui s’en occupent. Donc nous avons trouvé des personnes 

passionnées par l’acceptation universelle, par les IDN, et nous 

les avons nommées représentants auprès de leur communauté. 

C’est comme cela qu’on a pu améliorer notre portée. En Chine, 

en Inde, en Thaïlande et dans la Communauté des États 

indépendants et en Europe de l’Est, nous avons ces 

ambassadeurs qui font un travail formidable. Nous avons 

désigné beaucoup d’autres ambassadeurs qui se sont occupés 

des activités d’engagement assez limitées, bien sûr toujours en 

raison des limitations qu’a impliquée la pandémie de COVID-19, 

mais ils ont continué à travailler en ligne.  

 Chaque groupe de travail présentera maintenant plus de détails 

par rapport à ce qui a été accompli de leur côté, mais vous 

pourrez également trouver des rapports détaillés dans les 

documents qui sont détaillés ici. Vous n’avez qu’à faire une 

recherche sur Google avec UASG 034 ou UASG 040 pour pouvoir 

visualiser ces rapports.  

 À présent, nous travaillons sur l’exercice fiscal 2023 et nous 

sommes très occupés à cela. Nous faisons des prévisions pour 

l’année prochaine mais pour ce faire, nous avons besoin du 

soutien de tous. Bien sûr, nous devons être très actifs. Et si les 

messages ne circulent pas d’un bout à l’autre, c’est que la 
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communication ne fonctionne pas. Autrement, on pourra être 

prêt à l’acceptation universelle. 

 Il faut s’assurer que les manquements dans les systèmes, les 

fossés, puissent être remédiés. Donc on travaille beaucoup avec 

toutes les communautés ; comme cela, ils pourront manifester 

les problèmes rencontrés et nous permettre de commencer à 

travailler pour les résoudre. 

 Nous nous concentrons également sur les gouvernements et les 

décideurs. Nous essayons de les intégrer à notre travail et nous 

leur demandons d’adopter les politiques d’acceptation 

universelle et d’inclure le support de l’acceptation universelle 

dans leurs passations de marchés, dans les contrats qui sont 

engagés au niveau gouvernemental ; c’est comme cela qu’ils 

pourront protéger les valeurs culturelles qui génèrent des 

opportunités professionnelles.  

 Et finalement, on se concentre sur le secteur académique, c’est-

à-dire qu’on cherche des universités qui souhaitent créer un 

programme consacré à l’acceptation universelle et à la 

formation y afférant. On voudrait que ce travail puisse être 

concrétisé dans cette année qui suit. 

 On arrive à la fin de la partie que j’étais censé présenter par 

rapport à l’exercice fiscal 2023. Les groupes de travail qui 

intègrent le groupe directeur de l’acceptation universelle ont fait 

des révisions de leur travail pour l’exercice fiscal 2022 et 
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présenteront leur rapport. Ils vont présenter ici une version 

générale de leur travail, mais vous pouvez aller consulter les 

détails comme je le disais tout à l’heure. Si vous voyez des 

améliorations ou des modifications à y apporter, vous pouvez 

nous le faire savoir. L’équipe de direction va conclure le plan 

d’action pour l’exercice fiscal 2023 et le présentera par la suite. 

Encore une fois, nous espérons pouvoir recevoir vos 

commentaires à ce sujet. 

 Passons maintenant aux mises à jour des groupes de travail. 

Nabil. 

 

NABIL BENAMAR : Merci Dr. Data. J’espère que vous irez mieux bientôt.  

 Je suis là aujourd’hui pour présenter au nom du groupe de 

travail des mesures et je vous ferai une présentation de notre 

état d’avancement jusqu’ici. 

 Dans la première diapositive, nous présentons les rapports 

annuels qui ont été publiés et nous avons aussi une analyse des 

différentes technologies, comme par exemple le système de 

gestion de contenu, les applications de réseaux sociaux, les 

navigateurs, une série de choses qui progressent et nous nous 

travaillons sur la plateforme d’identités. Cette plateforme est 

encore un travail en cours de réalisation, nous avons eu 

quelques problèmes techniques. Nous avons besoin des 
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commentaires et de la contribution de l’IGF et autres pour bien 

comprendre la couche qui va pouvoir fonctionner avec le 

protocole principal de la plateforme de l’identité.  

 Ensuite, nous avons fait quelques analyses de lacunes, les 

premiers 1 000 sites mondiaux. Nous continuons à travailler là-

dessus de façon à nous assurer que nous pouvons couvrir la 

plupart des sites internet. Le système de gestion de contenu 

nous permet d’avoir un développement rapide. Ce sont des 

outils utiles pour développer des sites internet de manière 

mondiale. Nous sommes en train de chercher des exemples de 

différents systèmes. Nous avons par exemple les exemples de 

Tucows et autres. Pour les navigateurs, en général, on utilise 

tous les navigateurs sauf pour les PC et dans ce cas-là, on essaye 

de résoudre les problèmes. Et le travail final nous indique les 

progrès qui sont réalisés par les différents navigateurs. Il y a 

encore des progrès à faire ici. Ici, vous voyez donc la façon dont 

les résultats se sont améliorés depuis l’année 2017. Pour la 

partie restante pour les serveurs de courriers électroniques qui 

sont déployés au niveau mondial, nous avons obtenu ces 

résultats. Prochaine diapositive.   

 Ici, nous avons continué à nous préparer pour l’exercice et le 

plan d’action de l’exercice fiscal 2023. Nous continuons à 

travailler sur la plateforme de e-commerce, le commerce 

électronique, les outils d’hébergement web, plateformes 

d’identité et autres systèmes de gestion de contenu. Nous 
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recueillons des données, nous déterminons comment aborder le 

champ de courrier électronique HTML5 pour accepter les 

adresses électroniques globales comme identifiants. Nous 

voulons aussi nous centrer sur les systèmes pour les mobiles. 

Nous voulons travailler sur la mesure dont la plateforme 

Android limite l’acceptation des IDN dans la navigation web. 

C’est quelque chose qu’il nous faut analyser ici. Et il nous faut 

mettre à jour les programmes d’études liés et pour y inclure les 

IDN et l’acceptation universelle. 

 Et le dernier point sur lequel nous voulons commencer à 

travailler pour l’année prochaine sera donc la mise à jour de la 

technologie de l’information liée au programme pour inclure les 

IDN et l’acceptation universelle dans les secteurs universitaires 

de façon à ce que les informations liées aux IDN et à 

l’acceptation universelle soient incluses dans les programmes 

d’études et de façon à ce que les étudiants des universités 

apprennent toutes ces questions, tous ces concepts et 

commencent à travailler sur ces concepts et apprennent à 

déployer et à évaluer des logiciels, etc. 

 Je vous remercie, j’en ai terminé. 

 

AJAY DATA : Merci beaucoup Nabil pour cette présentation.  
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 Nous allons maintenant passer à Satish Babu qui va prendre la 

parole. 

 

SAITHS BABU : Merci.  

 Bonjour à tous. Je suis heureux de présenter le travail de notre 

groupe de travail technique. Je remercie tous les membres de ce 

groupe de travail pour leur soutien à notre travail.  

 Nous avons ici l’état d’avancement de l’exercice 2022. Vous 

voyez qu’une partie est terminée et les autres parties sont en 

cours de développement. Nous voulons identifier les étapes 

technologiques [qui manquent] et il s’agit de deux ou trois 

étapes qui vont nous permettre de passer aux étapes suivantes 

une fois que cela sera résolu. 

 T2 est relativement connecté, on essaie de démontrer comment 

programmer pour l’acceptation universelle sur Java, JavaScript 

et Python 3. Nous devons nous assurer que toutes les 

applications sont prêtes pour l’acceptation universelle. Nous 

avons des exemples.  

 C’est le T2 ; T2 a déjà été mis en place. 

 T3, il s’agit du travail qui est au centre de notre groupe de 

travail, comment effectuer une remédiation technologique. 

Nous travaillons sur des documents et le rapport a été présenté 

et nous essayons de voir un petit peu ce qui va se passer. 
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Ensuite, nous avons testé plus de 2 000 sites web et nous avons 

testé certaines ressources d’internet. Si vous regardez, vous 

voyez les manques qui existent ici et on se rend compte à ce 

moment-là qu’il y a des problèmes concernant l’acceptation 

universelle. Ici, il faut voir comment résoudre ces problèmes ou 

aider les personnes à les résoudre.  

 Le T4 a été fait et le T5 va rester pour l’année prochaine. Il s’agit 

du point le plus difficile, ce qui nous empêche d’être prêt pour 

l’acceptation universelle, ce T5. Nous essayons de le résoudre.  

 Nous avons travaillé avec la communauté, avec les 

gouvernements, avec les gestionnaires d’entreprise, etc. pour 

voir avec ces groupes ce qui serait la manière la plus simple de 

résoudre ces difficultés.  

 Pour le plan d’action de l’exercice fiscal 2023, vous voyez en 

jaune les choses qui sont en cours de réalisation, qui ont déjà 

commencé. T1, c’est la même chose, identifier les [inaudible] 

technologiques pour les tests de l’acceptation universelle. 

Ensuite T2.1, démontrer comment programmer pour 

l’acceptation universelle en Java, JavaScript et Python 3. T2.2, 

instructions étape par étape pour créer des sites web 

compatibles avec l’acceptation universelle, configurer le 

[inaudible], etc. T3, effectuer une remédiation technologique 

pour les sites web. T4, développer du matériel de formation 

supplémentaire. T5, identifier le tableau d’ensemble des défis de 
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l’UA en 2022 et par le biais d’enquêtes auprès des groupes ciblés 

et présenter les résultats de la communauté en 2023. T6, 

travailler sur les mesures recommandées dans le rapport sur les 

normes et les meilleures pratiques. T7, sensibilisation du monde 

universitaire, on a déjà parlé. Il y a beaucoup de choses à faire, 

beaucoup de groupes et de projets ici qui ont été mis en place 

qui existent dans le monde entier et l’équipe a recommandé de 

travailler sur ces questions.  

 Ensuite, nous devons fournir un programme qui permet 

d’inclure les aspects technologiques de l’acceptation 

universelle. Ce serait le T7. Et le T8, contribuer à la journée 

annuelle UA/EAI comme dans le cas de l’Unesco. Donc nous 

planifions pour cela et nous espérons qu’en février 2023, cela 

sera prêt à être lancé et que cela sera célébré par différentes 

communautés, différentes parties de la communauté de l’ICANN 

dans le monde entier. Je crois que ce sera un point important et 

nous essayons de proposer une série de choses et d’aspects 

techniques pour cette étape. 

 Voilà, j’en ai terminé. Je vous redonne la parole Ajay. 

 

AJAY DATA : Merci Satish.  

 Prochaine diapositive. Ici, mise à jour de l’état d’avancement de 

l’exercice 2022. Nous avons un événement multipartite réel, 
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véritable. Nous essayons de faire participer toutes les 

communautés, ce qui peut avoir un sens pour tous les 

utilisateurs de l’IDN, etc. Nous savons mis en place un exercice 

qui va avoir un impact important. Voilà, c’est là que nous en 

sommes. Prochaine diapositive. Et nous donnons maintenant la 

parole à Mark. 

 

MARK SVANCAREK : Me voilà. Bonjour, je suis Mark Svancarek et je suis le président 

du groupe de travail de l’EAI. Ici, vous voyez la mise à jour de nos 

différentes normes. Je sais que c’est un peu compliqué, mais 

c’est comme cela que cela fonctionne. 

 E1, nous avons passé beaucoup de temps à travailler là-dessus. 

Nous sommes un petit groupe de travail, une petite commune 

qui se consacre vraiment cette question et cette année, nous 

voulions voir comment mettre à jour le guide d’autocertification 

pour l’EIA. Dès le début, on a décidé ce qu’il fallait le faire au 

niveau de la communauté puisque la communauté est formée 

de volontaires et comment organiser tout cela, est-ce que ce 

travail devait porter sur le développement de tout ce qui pouvait 

être des livrables en général. Dans ce cas particulier, nous avons 

pensé qu’il n’y avait pas vraiment le moyen de présenter cela et 

d’avoir un produit final qui nous permettrait de mettre en place 

notre système sans l’aide de la communauté. Cela nous a pris 

une année. 
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 Nous parlons ici du point E1, du guide d’autocertification pour 

l’EAI. Nous avons beaucoup de documentation, nous avons un 

document technique qui explique la partie technique et en 

termes techniques et moins techniques ce qu’est l’EAI, donc 

parler des différents systèmes mis en place, comment les e-

mails fonctionnent, que sont les entêtes, quels types de 

message on a, etc.  

 Nous avons ensuite réalisé une collecte des prérequis. Ensuite, 

nous avons testé les différents systèmes e-mail qui existaient sur 

le marché ; c’est quelque chose que nous avons fait faire. 

Ensuite, nous avons décidé d’analyser chaque exigence et de 

voir ce qui pouvait être fait pour évaluer le guide de certification 

et pour organiser cela, voir quelles étaient les offres, analyser 

chaque fonctionnalité. Si l’on voulait avoir un certain niveau, 

qu’est-ce que cela signifiait, est-ce qu’il fallait inclure certains 

points et que se passait-il si l’on produisait une solution 

monolithique comme quand vous avez une solution de mail web 

pour l’utiliser comme boîte noire, qu’est-ce qui était derrière, en 

coulisses. Il fallait construire ce système avec différentes 

composantes pour différents fournisseurs, comment faire 

évaluer chaque composante. Et chaque fournisseur avait une 

série de propositions, d’objectifs quand il s’agissait non 

seulement des e-mails mais aussi des autres choses liées aux 

courriers électroniques. Donc il y a une série d’exigences ici. 

Chaque exigence devait être évaluée à différents niveaux. Il 
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fallait qu’il y ait aussi une interaction avec d’autres exigences et 

les composantes devaient tenir compte du système dans sa 

totalité.  

 Donc nous avons travaillé pendant une année sur ces points. 

Nous sommes presque prêts à envoyer le texte pour qu’il soit 

révisé par la communauté. Je suis assez satisfait de ce texte. 

Mais si vous vous demandez pourquoi ce tableau est presque 

tout rouge, c’est parce que nous avons travaillé toutes les 

semaines et nous avons passé presque un an à travailler sur 

chacun de ces points et les travaux sont lents.  

 Nous avons fait une série d’expérimentations avec les 

téléphones portables, nous savons comment faire tout cela. 

Nous pouvons travailler avec des fournisseurs, identifier les 

différents clients, les fournisseurs de référence. Nous avons déjà 

fait cela dans le passé, mais amener cela au niveau supérieur E3, 

E3.1, E3.2, c’est compliqué. Il a fallu établir une ligne de 

communication avec les autres groupes de travail. Je sais que 

tout cela a l’air un peu évident pour vous tous, mais cela 

demande beaucoup de travail. Cela nous aide à pouvoir faire 

accéder les bonnes personnes aux bonnes réunions.  

 Voilà notre mise à jour, c’est ce que nous avons inclus sur la 

diapositive. Est-ce que vous avez des questions ? 
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AJAY DATA : Est-ce qu’on a des questions, Seda ? 

 

MARK SVANCAREK : J’ai vu une question par rapport aux autorités de certification 

qui puissent octroyer des certifications MIME pour les adresses 

e-mail internationalisées. Je ne sais pas s’il s’agit d’une question 

prioritaire, mais c’est une bonne question en tout cas. 

Diapositive suivante.   

 Comme vous voyez, il y a beaucoup de points qui se répètent par 

rapport à l’exercice précédent. Il y aura des mises à jour au guide 

d’autocertification une fois qu’il aura été publié. E1, il s’agit d’un 

travail qui n’est pas considérable. Puis, on voudrait concevoir un 

outil d’autocertification qui puisse être utilisé pour générer des 

qualifications. L’idée est d’avoir un outil tout simple qui puisse 

générer justement ces qualifications. Si vous allez vous auto-

certifier, peut-être que vous voudriez avoir des retours pour 

savoir si votre niveau de certification est similaire à celui des 

autres et on pourrait le faire tout simplement à travers un outil.  

 Voyons ce qui est le principal ici. E5, il s’agit d’un travail sur 

lequel nous nous consacrons depuis un moment, à savoir de 

lutter contre le Stack Overflow, le Server Fault et ce type 

d’erreurs. Pour les adresses e-mail internationalisées, on essaye 

de répondre aux questions qui viennent, de publier les questions 

qui pourraient aider à bien comprendre les questions et 

réponses, donc qui nous permettent de publier les bonnes 
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réponses. Et très souvent, on voit que quelqu’un pose une 

question et lorsqu’on lui répond, on apporte des exemples qui 

ne sont pas justes. L’idée est de générer les bonnes ressources et 

de pouvoir disséminer les bons conseils à la communauté et on 

va faire cela encore une fois cette année. Le reste est assez 

similaire à ce qu’on a vu dans la diapositive précédente.  

 Quoi d’autre ? On me pose une question par rapport au 

programme de certification de l’UASG pour les fournisseurs 

email et par rapport à quand ce programme et ces services 

seront lancés. On ne peut pas s’engager à un programme de 

certification parce que cela devrait être opérationnalisé. On 

avait besoin de personnel pour s’en occuper, d’une certaine 

continuité. Par rapport à la date de publication pour le 

processus d’autocertification, on pourrait vous orienter, par 

exemple expliquer l’UASG et comment le vérifier, mais il n’y a 

pas de processus qui soit officiellement opéré par l’ICANN. 

Autrement dit, on n’a pas d’engagement pour créer un 

processus officiel d’autocertification. Ce que nous faisons est de 

mettre à disposition les outils et les orientations pour que 

chaque fournisseur puisse s’auto-certifier. 

 Je ne sais pas si j’ai été clair. On me dit que oui, d’accord. 

Diapositive suivante. Merci. 

 

AJAY DATA : Merci Mark.   
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 Je vais maintenant inviter la personne qui va nous faire la 

présentation au nom du groupe des communications, Anil Jain.  

 

ANIL JAIN : Merci Ajay.  

 On a entendu parler du travail du groupe de travail technique, 

du groupe de travail consacré aux adresses e-mail 

internationalisées. Et il existe un autre groupe qui est censé 

communiquer les progrès de tous ces autres groupes. On fait le 

lien entre tous les autres groupes qui sont impliqués au 

processus. Voilà notre fonction. Nous communiquons les 

contenus des différents groupes de travail à toute la 

communauté de personnes intéressées à l’acceptation 

universelle qui intègre l’UASG, mais également à la communauté 

élargie et au reste des parties prenantes.  

 Au cours de l’exercice fiscal 2022, le groupe dirigé par Maria... Et 

au nom de Raymond et de tout mon groupe, je viens présenter 

ce que nous avons accompli. Tous les points C1 et C10 à 

l’exception de C2 et C4 ont été complétés, à savoir nous avons 

mis au point un plan de communication en début d’année. Nous 

avons créé des contenus pour les canaux de communication. 

Donc là, ce point, il a été commencé à travers des vidéos 

explicatives. On expliquait comment adopter l’acceptation 

universelle, les difficultés et les améliorations. Les vidéos ont été 
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préparées et nous sommes sur le point de les compléter pour les 

distribuer. 

 Nous sommes en train d’organiser également une collaboration 

avec un partenaire stratégique aux communications pour 

diffuser ces contenus de nature professionnelle qui pourraient 

être publiés par l’ICANN dans l’intérêt de toute la communauté. 

Ce très bon travail a été engagé au cours de l’exercice fiscal 

2022. 

 Puis, nous avons passé en revue les contenus d’acceptation 

universelle et des adresses e-mail internationalisées et nous 

avons diffusé ce même travail. Et à travers ces canaux, nous 

avons communiqué tout ce travail aux personnes intéressées.  

 Par la suite, nous nous sommes dit que ces communications et 

ces contenus devaient être disséminés à toutes les personnes 

autour du monde en leur propre langue. Nous avons par 

conséquent fait traduire les rapports pertinents et les études de 

cas pour les communiquer à toutes les personnes concernées.  

 Le C6 a été engagé l’année dernière. Il s’agissait de maintenir 

notre présence sur les réseaux sociaux et les résultats ont été 

positifs. Cette activité, bien sûr, se poursuivra pour l’exercice 

fiscal qui suit. Et nous avons également augmenté notre 

présence sur les réseaux sociaux d’un réseau social à quatre. 

Nous avons entretenu le site web uasg.tech en tant que groupe 

pour pouvoir communiquer, continuer à avoir une communauté 
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soudée qui soit tenue au courant. Nous avons passé en revue et 

mis en place des mises à niveau sur ce même site web uasg.tech 

pour pouvoir accomplir cette fin.  

 Par rapport à C9, nous avons travaillé à la sensibilisation dans le 

cadre des forums de gouvernance internet régionaux comme 

internationaux et à tout autre événement où nous avons trouvé 

qu’il serait pertinent de le faire. Donc nous y allons échanger 

avec les participants et nous informons l’UASG de nos 

conversations pour que les actions puissent être encadrées dans 

nos initiatives. Et finalement, bien sûr, nous avons contribué à 

l’élaboration du rapport annuel de l’UASG. Diapositive suivante.  

 Les points C1 et C3 sont du travail que nous avons repris de 

l’exercice fiscal 2022 et que je viens d’expliquer et nous sommes 

sur le point de conclure ces tâches. La révision des contenus liés 

à l’acceptation universelle et aux adresses e-mail 

internationalisé et et la révision des canaux de diffusion sont sur 

le point d’être complétées avec toute la communauté. Nous 

espérons pouvoir y mettre un terme dans les prochains deux 

mois. 

 Quant au reste des points qui intègrent notre plan de travail 

pour le prochain exercice, nous sommes en train d’organiser une 

alliance avec un partenaire stratégique aux communications. 

Nous l’avons fait l’année dernière et nous le referons cette 

année-ci. Comme je le disais l’année dernière, nous avons 
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travaillé à l’élargissement de notre présence sur les réseaux 

sociaux avec Facebook, Twitter et LinkedIn qui sont tous 

entretenus par l’organisation ICANN. Comme l’année dernière, 

nous allons continuer à mettre à jour notre site web uasg.tech, 

nous coordonnerons les révisions et les mises à niveau 

d’uasg.tech avec les autres groupes de travail pour pouvoir 

publier les informations d’intérêt sur ce site.  

 Je parlais tout à l’heure du forum de gouvernance internet. À ce 

sujet, nous avons conçu une stratégie. Dans le cadre de l’IGF 

2022, nous allons tenir une séance ainsi qu’une autre séance 

dans le cadre de l’OGF régional Asie-Pacifique et dans l’IGF 

régional de l’Afrique. En fonction des ressources disponibles, on 

souhaiterait pouvoir travailler à la sensibilisation dans le cadre 

d’autres IGF étant donné que cela nous aide à communiquer 

avec la communauté élargie et à faire passer nos messages. 

Nous l’avons fait auparavant et petit à petit, nous voyons que le 

panorama s’améliore. Nous l’avons fait l’année dernière et nous 

continuerons à le faire à l’avenir, je réitère.   

 J’ai vu qu’il y avait une question qui a été envoyée à travers le 

chat par rapport aux études de cas. Les études de cas sont de 

grande importance. Il y a des communautés qui ont fait un très 

bon travail qui nous ont permis de connaître de très bons 

résultats au niveau de la mise en œuvre de l’acceptation 

universelle et des adresses e-mail internationalisées. Il est 

important qu’à l’échelle globale l’on soit tous préparés à 
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l’acceptation universelle, donc on devrait tous s’occuper de faire 

en sorte que ce soit le cas.  

 Pour cette année, nous avons prévu d’organiser une journée 

consacrée à l’acceptation universelle qui se répète chaque 

année. Le but ici est de motiver tous les autres groupes, que ce 

soit le groupe technique, le groupe de mise en œuvre ou autres 

parce que le prochain milliard d’utilisateurs d’internet pourra 

s’intégrer aux utilisateurs qui existent déjà grâce à l’acceptation 

universelle.  

 Et finalement, nous prévoyons de développer des contenus 

écrits et des contenus par vidéo qui comprennent des messages 

des dirigeants de l’UASG mais également des grands acteurs de 

l’industrie et de la communauté de l’ICANN pour pouvoir les 

distribuer et expliquer au grand public ce qui a été fait, ce qui 

doit être fait et ce qui peut être fait.  

 Voilà tout de mon côté. Je vais maintenant recéder la parole à 

Ajay.  

 

AJAY DATA : Merci beaucoup Anil pour cette mise à jour.  

 Je vais maintenant céder la parole à Sarmad pour sa 

présentation. Allez-y Sarmad, vous avez la parole. 
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SARMAD HUSSAIN : Merci Dr. Data. La mise à jour par rapport aux initiatives locales 

sera très brève. 

 Comme le disait le Dr. Data à tout à l’heure, nous avons créé des 

initiatives locales pour pouvoir pénétrer les communautés 

locales plus facilement pour former et faire la sensibilisation des 

parties prenantes locales plus facilement dans les différentes 

régions. 

 Au cours de l’exercice fiscal 2022, nous avons toujours soutenu 

les initiatives locales et celles qui se sont ajoutées étaient en 

Chine, en Inde, en Thaïlande et dans d’autres pays qui 

travaillaient également avec notre groupe directeur dans leur 

région. Comme le Dr. Data l’a dit, ils ont accompli un travail 

incroyable qui a été présenté à la communauté tout au long des 

dernières séances de mise à jour communautaire.  

 Pour l’année prochaine, l’UASG a l’intention de travailler sur les 

initiatives locales existantes et de les maintenir. Vu l’impact que 

ces initiatives locales ont, nous voulons étendre ce programme 

et nous allons même ajouter quelques initiatives locales pour 

celles qui existent déjà. Cela est prévu.   

 Voilà, j’en ai terminé en ce qui concerne les initiatives locales. 

Merci. 

 

AJAY DATA : Merci Sarmad.  
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 Nous en sommes à la dernière diapositive, comment nous 

suivre, comment partager avec nous. Si vous avez des questions, 

nous sommes là pour y répondre. Nous pensons que cela est 

très important. 

 Comment est-ce que nous rendons l’acceptation universelle 

quelque chose de réel ? Comment est-ce que nous transformons 

cela en une réalité pour le monde entier ? J’ai un message. J’ai 

certains membres de la communauté qui me demandent 

comment l’UASG a été fondé. L’UASG a un site internet. Vous 

avez ici l’URL pour vous rendre sur notre site internet et vous 

trouverez des contenus sur ce site. Si vous cherchez d’autres 

détails, vous trouverez tout cela aussi sur cette page internet. Si 

vous voulez testez votre adresse e-mail et savoir si elle est 

acceptée et si elle fonctionne avec l’acceptation universelle, 

vous pouvez soumettre cette adresse et savoir de cette manière 

si cela fonctionne.   

 J’ai une question. Il ne s’agit pas de ce qui nous attend comme 

travail, mais il s’agit de voir ce qui peut être accepté. Et 

l’acceptation universelle est quelque chose de très simple : tous 

les noms de domaines, toutes les adresses e-mail sont acceptés 

dans tous les types d’application. C’est cela, l’acceptation 

universelle. Tous les noms de domaine, toutes les adresses e-

mail sont acceptés de la même manière dans tout type 

d’application. Donc s’il y a une norme ici pour que les noms de 
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domaine soient valides, nous devons l’appliquer. C’est la même 

chose pour les adresses e-mail.  

 Ici, les points clés sont : nous devons accepter tous les noms de 

domaine, toutes les adresses e-mail qui sont valides au niveau 

technique et au niveau des normes et tous les logiciels doivent 

respecter certaines exigences pour que l’acceptation universelle 

puisse fonctionner. On ne peut ignorer aucune adresse e-mail, 

aucun nom de domaine, ce n’est pas possible. C’est notre idée 

de base, notre philosophie de base.  

 Je vous remercie. 

 

SEDA AKBULUT : Nous avons un commentaire dans le chat. 

 

AJAY DATA : « Pour utiliser l’EAI universellement, je pense que l’EAI peut être 

utilisé comme des domaines internationaux pour signer, pour 

chiffrer pour le S/MIME et pour le PGP. » Vous avez raison, c’est 

la même chose pour la publication de sites internet, pour les 

applications en général. On ne se fait pas de souci concernant 

ces aspects. Si quelqu’un veut utiliser le PGP, c’est tout à fait 

possible, nous ne voulons pas faire de restriction. Il n’y a pas de 

politique de restriction pour les différents usages. Ce que nous 

disons, c’est très simple [inaudible]. Nous disons que si vous 

pouvez travailler avec votre idée de Gmail, vous devez pouvoir 
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travailler avec l’EAI, c’est cela, c’est tout. Il n’y a pas de 

différence. Ce que nous disons, c’est que cela ne peut pas être 

différent, donc il faut que votre système soit prêt pour 

l’acceptation universelle. L’idée ici est de réunir tout cela sur 

une même plateforme avec des adresses ASCII et non ASCII 

qu’on a utilisées. Nous essayons maintenant de faire fonctionner 

tout cela et d’inclure l’EAI dans ce système.  

 Il y a une autre question : « Est-ce que l’ICANN a un budget qui 

est destiné à cela ? » Oui, l’ICANN a un budget destiné cela. 

J’espère avoir répondu à votre question.  

 Est-ce que mes collègues souhaitent ajouter quelque chose, 

Mark, Satish, Anil, Nabil ? 

 

ANIL JAIN : Oui, merci. À tous les participants de cette réunion, je voudrais 

leur dire que si vous travaillez sur l’acceptation universelle et si 

vous êtes capable d’avoir de bons résultats dans ce domaine, 

envoyez-nous des informations pour que nous puissions les 

partager avec le reste de la communauté.  

 Et puis, si vous travaillez sur l’acceptation universelle et que 

vous avez des problèmes pour que les choses soient mises en 

œuvre par exemple, cela nous intéresse aussi. Nous voulons 

résoudre ces problèmes et vous aider dans ce sens et nous 

voulons que les objectifs de l’UASG soient mis en œuvre.  
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 Finalement, nous avons déclaré que nous allions célébrer une 

journée de l’acceptation universelle tous les ans et nous 

sommes en train de voir comment nous pouvons formuler cette 

journée de l’acceptation universelle. Donnez-nous votre opinion, 

nous voulons voir comment nous pouvons faire passer ce 

message concernant l’acceptation universelle et faire passer ce 

message au niveau mondial. Voilà, merci beaucoup.  

 

SEDA AKBULUT : Merci beaucoup.  

 Il y a une autre question dans le chat de Anne Aikman : « Je 

voudrais savoir comment fonctionnent les budgets de l’ICANN. 

Est-ce que c’est annuel ? Est-ce que cela suffit ? »  

 

AJAY DATA : Je vous recommande de télécharger notre plan stratégique. 

Vous y trouverez tous ces points-là, à savoir le budget, comment 

il est utilisé et il vous suffit de vous rendre sur le site internet de 

l’UASG. Vous verrez comment nous travaillons avec la 

communauté et vous pouvez trouver tous ces documents 

concernant l’acceptation universelle qui vous seront très utiles. 

Nous allons aussi présenter l’exercice fiscal 2023, notre travail et 

notre plan pour l’exercice fiscal 2023. Nous avons un budget et 

théoriquement, il devrait être un peu augmenté. Merci. 
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 L’ICANN s’engage, vous le savez, vous savez que l’acceptation 

universelle fait partie du plan d’action stratégique de l’ICANN et 

pour nous, c’est ce que le leadership de l’ICANN s’est engagé à 

réaliser dans le domaine de l’acceptation universelle, donc nous 

n’avons aucun doute là-dessus. Merci.  

 Oui : « Pour l’acceptation universelle et la préparation dans ce 

sens, quelles sont les stratégies appliquées ? » Nous avons 

travaillé avec les SO et les AC et il y a une question concernant 

les liaisons. Il y a des liaisons de chaque secteur et nous 

travaillons au niveau de différents forums, différents 

organismes, UNESCO, IETF, ISCO et nous travaillant pour que 

l’acceptation universelle devienne une réalité. Bien sûr, au 

niveau de l’ICANN, nous travaillons dans tous les groupes et 

toutes les communautés de l’ICANN. Nous avons des membres 

qui proviennent toutes ces communautés. Nous avons des 

liaisons avec chacun de ces groupes.  

 Mark, vous voulez dire quelque chose ? 

 

MARK SVANCAREK : Oui.  

 Pour en revenir à la question concernant notre financement, ce 

que j’ai vu dans l’UASG à travers les années, c’est que l’argent 

n’est jamais un problème, mais il faut trouver des volontaires. 

C’est cela notre problème. Donc il y a vraiment deux problèmes. 
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Le premier, on a besoin de volontaires de la communauté pour 

contribuer et pour travailler et faire ce travail. Ensuite, nous 

avons besoin de différentes déclarations qui doivent être 

découvertes par des compagnies qualifiées pour travailler de 

manière efficace.  

 Donc si nous restons dans la communauté de l’ICANN, cela va 

devenir une petite communauté fermée. Donc nous essayons 

d’avoir des volontaires qui travaillent dans différents groupes de 

travail. Nous essayons d’avoir une déclaration de travail rapide 

lorsque nous présentons cette déclaration de travail pour la 

constatation. Nous avons du mal à embaucher des personnes 

capables parce qu’en général, on se limite à la communauté de 

l’ICANN et pour ce type de travail, c’est une petite communauté. 

Donc nous avons vraiment besoin de davantage de 

participation, pas vraiment de plus d’argent. Le problème de 

l’argent n’existe pas, nous avons un problème de participants à 

nos groupes de travail, de volontaires qui appartiennent aux 

différents secteurs, aux différentes industries et à l’industrie des 

noms de domaine de façon à accélérer notre travail, à ce que ce 

travail soit fait en temps voulu.  

 

AJAY DATA : Merci beaucoup Mark. Vous avez bien expliqué les problèmes 

que nous vivons au quotidien.  
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 Je vois qu’il y a beaucoup de personnes ici que je connais, des 

personnes qui lèvent la main, qui posent des questions. Je vous 

propose de vous inscrire à la liste de diffusion et de vous rendre 

sur notre site internet, de vous inscrire sur notre site à la liste de 

diffusion et de contribuer à cette liste de diffusion. Vous pouvez 

vous inscrire et devenir membre de l’UASG, tout le monde peut 

entrer dans notre groupe. Donc si vous souhaitez le faire, vous 

serez accueilli à bras ouverts. Il n’y a aucun problème dans ce 

sens. Notre groupe de travail est un groupe ouvert. N’hésitez pas 

à vous inscrire à ce groupe de travail et à suivre la liste de 

diffusion en vous inscrivant sur notre site internet.  

 Est-ce que nous avons encore le temps de prendre une question, 

Seda ? 

 

SEDA AKBULUT : Oui, nous avons encore deux minutes pour des questions et des 

commentaires avant de conclure cette séance.  

 

AJAY DATA : Parfait. Est-ce qu’il y a d’autres questions ? Apparemment, il n’y 

en a pas. Nous vous remercions de votre participation. Nous 

allons donner encore quelques minutes aux participants pour 

poser leurs questions. 
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 Nous vous remercions pour votre participation et nous vous 

demandons de continuer à collaborer avec le groupe de travail 

de l’acceptation universelle. Merci beaucoup.  

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


